



Internationaler Tag der Sprachentwicklungsstörung am 14. Oktober 2022

Susanne van Minnen

2017 wurde von Dorothy Bishop, Becky Clark, Gina Conti-Ramsdon, Courtney Norbury, Natalie Orringe und Maggie Snowling die Kampagne *Raising Awareness of Developmental Language Disorders* (RADLD.org, #RADLD) ins Leben gerufen, um durch ein geschärftes öffentliches Bewusstsein die gesellschaftliche Teilhabe für Menschen mit Sprach(entwicklungs)störungen zu verbessern. Mitte Oktober wird der jährliche internationale Tag *Raising Awareness of Developmental Disorders* (Tag der Sprachentwicklungsstörung in den deutschsprachigen Ländern) für unterschiedlichste Aktionen der Aufmerksamkeitsgewinnung genutzt. Auch in den deutschsprachigen Ländern wächst die Zahl der im Rahmen dieser Kampagne Engagierten stetig.

In diesem Jahr fällt der internationale Tag der SES auf den 14. Oktober und steht unter dem Motto *Heranwachsen mit SES*. Hiermit wird der Fokus darauf gerichtet, dass sich eine SES nicht auswächst. Die Symptome einer SES ändern sich im Verlauf der Kindheit und Jugend in dynamischer Weise und sind auch im (jungen) Erwachsenenalter stets präsent, beispielsweise in Form erhöhter Schwierigkeiten in der Schriftsprache oder in der Textproduktion und im Textverständ-

nis. Hierdurch wird die Teilhabe an der schulischen Bildung in der weiterführenden Schule, in der beruflichen Ausbildung und im beruflichen Alltag vor allem dann dauerhaft erschwert, wenn wenig Kenntnis und wenig Verständnis im jeweiligen Umfeld bestehen.

Vielzählige kreative Aktionen tragen Informationen rund um die SES in die breite Öffentlichkeit, um zu sensibilisieren und um im Namen der Kinder und Jugendlichen mit SES für ein verständnisvolles, unterstützendes Miteinander zu werben.

Unter der Federführung der giskid e.V., in personam Anja Blechschmidt, wird ein Teil der Aktionen im deutschsprachigen Raum koordiniert. Das Netzwerk gewinnt kontinuierlich Unterstützer:innen, welche in wechselnder Besetzung an digitalen Treffen teilnehmen (der screenshot zeigt die Gruppe vom 16.09.2022), um Ideen auszutauschen, die Bekanntmachung der Aktionen in den sozialen Netzwerken zu unterstützen und um bei Fragen der Umsetzung hilfreich zur Seite zu stehen. Bei den Aktionen handelt es sich um Spiel- und Informationsangebote in beispielsweise öffentlichen Parks oder in öffentlichen Verkehrsmitteln, um (kostenfreie)

Diagnostik- und Beratungsangebote, um die Kooperation für gezielte Aktivitäten in Schulen und KiTas. Es gibt Podcasts, Filme, Zeitungs- und Radiobeiträge, virtuelle Posterausstellungen und vieles mehr. Folgen Sie uns!

Twitter

- @giskid2
- @RADLDcam
- #HeranwachsenMitSES,
- #TagDerSES,
- #GrowingDLLD,
- #DLDDay

Übrigens: der nächste Tag der SES ist der 20. Oktober 2023.

Zur Autorin

Susanne van Minnen ist Professorin für Erziehungswissenschaft mit dem Schwerpunkt der Beeinträchtigung der Sprache und des Sprechens an der Justus-Liebig-Universität Gießen.

Korrespondenzadresse

JLU Gießen
FB 03 Institut für Förderpädagogik und Inklusive Bildung
Karl-Glöckner-Straße 21 B
35394 Gießen
susanne.van-minnen@erziehung.uni-giessen.de



Koordinierungstreffen am 16.09.2022